

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 8493.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

Palma, Viernes 12 de Julio de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 187

## PLAZA DE TOROS DE PALMA

Domingo 14 de Julio. Grandiosa corrida de Toros de Beneficencia

Organizada por la Junta de Damas del Patronato Real Antituberculoso de esta capital

6 grandes y hermosísimos toros del MARQUÉS DE VILLAGODIO

por los afamados matadores

### Saleri II, Fortuna y Camará

Sombra, 7'50 pesetas. Sol, 8'95. A las 5 de la tarde

## Tratamiento de la Tuberculosis mediante las inyecciones SAT

Éxito positivo en las pretuberculosis, tuberculosis oséas, ganglionares y en la pulmonía en primer y segundo grado.

DR. M. KIRCHHOFER

DESPACHO 12 A 1

CALLE DEL ESTANCO 19 - PALMA

(De nuestro servicio particular)

### Desde Roma

El pueblo de Italia ha festejado el aniversario de la independencia americana, con la misma alegría y el mismo orgullo que el pueblo americano, reunido en torno de la tumba de Washington.

América e Italia, al encontrarse en el camino de sus nuevos destinos, han descubierto que la sincera amistad que unía los dos pueblos era un profundo amor; han sentido que la alegría y el dolor de una de ellas, era la misma alegría y el mismo dolor de la otra, realizando así el milagro de que en las orillas del Mediterráneo y en las lejanas del Atlántico palpita el mismo corazón, florezcan las mismas visiones, vibren los mismos entusiasmos.

Esta maravillosa unión de los dos jóvenes pueblos, en esta guerra convertida en instrumento formidable de victoria, ha nacido de un dolor.

Pero el dolor es siempre fecundo. Ha sido el emigrante italiano con el triste hatillo de sus pocos objetos y sus infinitas nostalgias, ha sido el trabajador italiano que, con sus manos rudas, ha unido en indisoluble amistad a los descendientes de la antigua civilización romana y los heraldos de la civilización moderna.

Las primeras tropas americanas han llegado a Italia, y ayer los aviadores americanos instruidos en las escuelas italianas han levantado el vuelo en el cielo de Italia para combatir y para vencer.

Al venir a Europa, los soldados americanos encuentran en las trincheras a lo largo del Piave, los mismos muchachos que en contraron en tiempos de paz en los numerosos campos de fútbol que circundan Nueva-York, los mismos padres de familia, honrados, fuertes y serenos con los cuales trabajaban en las oficinas titánicas de las que salían los milagros de la técnica moderna.

Y los americanos se encuentran en Italia, como en su propia casa; los italianos ven de nuevo con inmensa alegría a los hermanos de Ultramar y la nostalgia desaparece de las trincheras donde combaten juntos italianos y americanos.

¿Qué diferencia entre la amistad que une a América e Italia y la que une a Alemania con Austria-Hungría?

V. T.

7 Julio 1918.

VISTA DE UNA CAUSA

## ASESINATO DE UN MALLORQUÍN EN VALENCIA

En la Audiencia de Valencia, el miércoles comenzó la vista de la causa seguida con motivo del asesinato de nuestro paisano Rafael Garau, natural de Santa Margarita, cometido el 29 de septiembre de 1916 en la vía férrea de Barcelona, cerca del paso a nivel del camino del Grao.

El crimen apareció envuelto en un gran misterio y las diligencias judiciales fueron muy laboriosas.

Al principio de éstas fueron detenidos varios contrabandistas.

La familia de la víctima ofreció un premio de 50.000 pesetas para la persona que descubriera al asesino.

Como consecuencia de las diligencias judiciales, fueron procesados Vicente Benedito e Isidro Darder Rocafull.

El fiscal, en su escrito de conclusiones provisionales, dice lo siguiente: «Por razones de sus negocios, a fines de septiembre de 1916 vino a Valencia el vecino de Palma de Mallorca D. Rafael Garau Planas, que estaba en relaciones mercantiles, aunque de carácter ilegal, entre otros, con Vicente Benedito Gabarda e Isidro Darder Rocafull, residentes en Valencia.

Estos, por derivaciones del negocio, tenían resentimientos con aquél y el día 29 de septiembre, sobre las nueve de la noche, encontrándose los tres junto a la vía férrea de esta ciudad a Barcelona, y sitio próximo al paso a nivel del camino viejo del Grao,

los procesados acometieron con arma blanca al Garau, infiriéndole 24 heridas, dos de ellas mortales, y a consecuencia de las que falleció en el acto.

Los hechos constituyen un delito de homicidio, con las agravantes de abuso de superioridad y nocturnidad, siendo responsables ambos procesados.

He aquí como *Las Provincias*, de ayer, dan cuenta de la primera sesión del referido juicio:

Con asistencia de numeroso público dió ayer comienzo, a la hora fijada, la vista del proceso relativo al asesinato del Sr. Garau.

Ocupó la presidencia don Sebastián Aguilar, la banqueta de la acusación el fiscal don Justo Ruiz de Luna y don Ernesto Ibáñez Rizo, y la de la defensa, don Juan Barral y don Fernando Cuesta.

Leído el sumario y los escritos de calificación de las partes por el secretario de Sala don Blas Tello, y previas las preguntas de rúbrica de la presidencia, comenzó el interrogatorio por el fiscal, del procesado Vicente Benedito acerca de sus medios de vida y conocimientos con el señor Garau, manifestando el interrogado que uno y otro se dedicaban al contrabando.

Respecto a los resentimientos que tenía con Garau, afirmó que nacían del negocio, pero sin que por ello dejara de tenerle afecto, y refiriéndose a las informalidades de Garau, dijo que fueron causa de que le escribiera una carta participándole su enojo, y que no recordaba haber escrito ninguna otra carta que contuviera amenazas.

En vista de ello, el fiscal pidió la lectura de la que obra en el sumario, y que dice así:

«En el membrete se lee Vicente Benedito Gabarda.—Señor don Rafael Garau, Baleares.—Distinguido amigo: Hablé con Vicente San Vicente respecto al dinero o firma de una letra importe de los fardos de tabaco, y de nuestras conferencias deduzco que usted se ha mofado. Olvide burlarse de mí, pues esto puede tener fatales consecuencias.»

También fué leído el telegrama de fecha 2 de noviembre de 1915, unido al sumario, en el que le participa que responde del negocio, haciéndole presente que se halla ofendido y le dará sus explicaciones cuando venga.

El procesado no concede importancia a los conceptos de la carta, y afirmó que no entrañaba el alcance que se le supone.

De Isidro Darder dijo que era el hombre de confianza de Garau, que por esto quizá le tenía cierta prevención, y que desconocía los pormenores de su vida privada y de sus gestiones en cuanto al contrabando.

Explicó minuciosamente cómo se enteró de la muerte del señor Garau por los relatos de la prensa, cuánto hizo y puntos donde estuvo la noche de autos, y terminó jurando que no tenía participación alguna en el asesinato.

A continuación comenzó el interrogatorio el señor Ibáñez Rizo, haciendo nuevas preguntas e insistiendo en otras de las hechas por el fiscal para dejar bien aclarados ciertos hechos.

Benedito, hablando de las operaciones que se realizaban, de la Compañía que formaba parte y del resentimiento que los contrabandistas tenían con Garau, dijo que era gozar éste de ventajas sobre los demás, al adquirir a precios más reducidos el tabaco de la fábrica de su padre y de don Pascual March.

Las defensas comienzan a actuar seguidamente, empezando el señor Barral por aclarar algunas contradicciones de las primeras declaraciones sumariales. Luego hace preguntas a Benedito para demostrar que el resentimiento entre éste y Darder obedece al negocio del contrabando.

El defensor señor Cuesta continuó interrogando a Benedito, dejando puntualizado que éste no personificó en Darder, animosidad alguna por ser el representante de Garau.

Al terminar su interrogatorio el señor Cuesta, se suspendió el juicio para continuarlo hoy, a las nueve.

### BALNEARIO MARTI

Santa Coloma de Farnés, Gran Confort. Calefacción central, luz eléctrica, AGUA ORION. Fluorurada—Sódica—Radioactiva. De ventan todas partes.

PLAUSIBLE INICIATIVA

## Homenaje nacional al Cardenal Guisasola

En todas las provincias ha sido acogido con cariño y entusiasmo el acuerdo adoptado por la Junta central de Acción católica, en su última sesión, de iniciar una suscripción para ofrecer al cardenal arzobispo de Toledo, doctor D. Victoriano Guisasola, un homenaje nacional con motivo de celebrarse en 1.º de octubre próximo el XXV aniversario de su consagración episcopal.

Al efecto, se constituyen Juntas provinciales para secundar la suscripción.

La ofrenda simbólica de este homenaje nacional será un cáliz de oro, artísticamente labrado.

Todos los católicos españoles cooperarán seguramente en la iniciativa, a la cual se asociará especialmente los organismos sociales de orden, recordando las felices iniciativas del eminente purpurado en pro de los obreros, y su acción social, por tantos conceptos fecunda y admirable.

CIRCULAR IMPORTANTE

## Sobre la venta de grano en las eras

En la *Gaceta* se publica la siguiente circular que el comisario general de Abastecimientos ha dirigido a los gobernadores civiles:

«Con objeto de resolver las consultas formuladas por diversos interesados, acerca del modo y forma en que pueden vender el grano en las eras, ajustando el procedimiento a lo dispuesto en la circular e instrucciones dadas por esta Comisaría en 31 de mayo y 12 de junio último, respectivamente, con esta fecha he acordado dirigir a V. S. las siguientes prevenciones:

1.ª Cuando el labrador vende en la era los productos de su cosecha, además de hacer la declaración de lo que ha recogido en la forma que disponen la circular e instrucciones precitadas, debe igualmente consignar ante la alcaldía respectiva las ventas que realiza, expresando el nombre y domicilio del comprador, quien también queda obligado a declarar los productos que haya adquirido.

2.ª Si estos son trasladados a otra localidad, para lo cual deberán ir acompañados de la correspondiente guía, la declaración del comprador deberá hacerse ante el Ayuntamiento del término municipal donde las especies sean conducidas; y

3.ª La circulación de los productos dentro del término donde radiquen no necesita guía; pero de todas las transmisiones que se verifiquen deberán siempre tener conocimiento la autoridad local, sin perjuicio de dar en todo caso cumplimiento a lo prevenido sobre el particular en el Real decreto de diciembre último.»

## Telegramas Senado

Madrid 11 (9 n.)

En la sesión del Senado de esta tarde el señor Mochales pregunta cuando se cerrarán las Cortes.

El señor Maura dice que se ignora, pues hay que aprobar el proyecto de los funcionarios, el de nacionalización de las industrias militares y algunos de Hacienda, que eran la base de la confección de los presupuestos y además porque no se debe dejar mucha labor para otoño.

El señor Mochales cree que deben hacerse unos presupuestos de reconstitución nacional. Lamenta la premura que se anuncia en el debate de los proyectos.

El señor Dalmacio Iglesias pide, en vista de que no puede llevarse a Francia nuestro vino, que se autorice para destilarlo al 75 por ciento y convertirlo en alcohol.

El señor Maura ofrece interesarse del señor González Besada.

Se hacen otros ruegos y se entra en el orden del día.

Se da lectura al proyecto de ley sobre la defensa de los bosques.

Varios senadores formulan observaciones sobre el articulado y tras extenso debate se aprueba casi todos los artículos.

Se suspende la sesión para esperar a que llegue del Congreso el proyecto de funcionarios civiles.

Se lee el proyecto y se levanta la sesión a las 9'45 de la noche.

## Congreso

Madrid 11 (9 n.)

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva.

El señor Senante pide que se garantice el trabajo de los mineros católicos en Asturias y que se proteja a los obreros católicos ferroviarios de Gijón y Langreo que sufren las coacciones de los obreros asociados.

El señor González Besada asegura que se organizará la libertad de trabajo.

El señor Gasset hace observar la situación de la Cámara sin minorías y dice que es peligroso que en estas circunstancias salgan aprobados ciertos proyectos.

Pide que se haga un plan completo y armónico de reconstitución nacional figurando el impuesto sobre los beneficios extraordinarios de la guerra.

El señor González Besada señala la injustificada actitud de las izquierdas y dice que el Gobierno está tranquilo pues le asiste toda la razón.

Además, dice, la cámara no se encuentra sin minorías.

Dice que el Gobierno se reserva la oportunidad de realizar el plan de conjuntos que pide el señor Gasset. Se gravará la riqueza pública en proporción al aumento obtenido por la guerra.

Dice que el Gobierno no dificultará la vuelta de las izquierdas, siempre que en la fórmula se deje a salvo la dignidad del mismo.

Se aprueba una proposición del marqués de Villabrigida declarando la satisfacción con que se ha visto el proceder del Gobierno chileno en los honores rendidos al general Mareto.

Se aprueba en definitiva el proyecto de reforma del artículo 43 de la ley de expropiación forzosa y también el que regula los derechos pasivos del Magisterio privado.

Se entra en el orden del día.

Se continúa el debate sobre el proyecto de los funcionarios civiles.

Se toman en consideración unas enmiendas de los señores Arias Miranda y Cobián referentes a los temporeros.

El señor Suarez Inclán se ocupa de la situación de los temporeros de la Comisaría de Abastecimientos.

El señor González Besada dice que a dicho personal no puede estimarse como empleados públicos, por el carácter eventual que tienen.

El señor Pau en nombre de la Comisión dice que los temporeros irán cubriendo las vacantes que ocurran en las categorías superiores.

Añade que por razones de economías no se ha podido favorecer más a los oficiales quintos.

El señor Suarez Inclán cree que es injustificado que no se dé la gratificación de 500 pesetas a los oficiales quintos como se dá a los terceros.

El señor González Besada dice que los oficiales quintos y temporeros son en su mayoría jóvenes a quienes se les abre la carrera y podrán llegar hasta los más altos puestos.

Se aprueban las disposiciones oficiales cuarta y quinta.

El señor Vincenti defiende una enmienda relacionada con el Magisterio.

El señor González Besada dice que el Gobierno está dispuesto a afrontar el problema con un proyecto de reorganización del Magisterio.

Señala la diferencia de los funcionarios modestos con los maestros, y dice que éstos tienen siempre algunos emolumentos y tiene menos descuento.

Se desecha la enmienda del señor Vincenti y algunas otras.

Se prorroga la sesión.

Se aprueba la disposición quinta, desechándose algunas enmiendas a la sexta y séptima, las cuales se aprueban sin debate, como también la octava.

Se aprueba después el proyecto modificando la ley que regula el impuesto sobre el azúcar.

En seguida se aprueba definitivamente el proyecto de reforma de los funcionarios civiles y se levanta la sesión.

## La política

Portugal y el Vaticano

Madrid 11 (2 t.)

El *Diario Oficial* publica un decreto estableciendo la Legación de Portugal cerca del Vaticano.

Delegados yanquis en Madrid

Se encuentran Madrid varios delegados yanquis, los cuales han conferenciado hoy extensamente sobre asuntos comerciales, con el Director de Comercio.

El proyecto de anticipo a la prensa

Madrid 11 (9 n.)

La Comisión de presupuestos ha tratado del proyecto de ley de anticipo reintegrable a la prensa.

La Comisión sustenta el criterio de reducir el beneficio a la prensa política diaria. El proyecto se discutió largamente predominando en votación nominal el criterio restrictivo.

El anticipo se fija en el 50 por 100, dejando a los periódicos en libertad para fijar el precio de venta.

Nuevo Gobernador

Oviedo.—Se posesionó del cargo el nuevo Gobernador.

El saliente señor Queipo Llano, trasladado a Pamplona, ha renunciado, habiendo marchado a Madrid.

## Consejo de Ministros

Antes de entrar

Madrid 11 (2 t.)

Se reunió el Consejo de Ministros. El señor Maura llegó a la Presidencia a las 9 de la mañana.

El señor Dato dijo que en vista de que se pide una aclaración a la R. O. sobre el movimiento de barcos, dijo que se pueden publicar noticias, a petición de las propias compañías, poniendo delante del texto, «tal Compañía nos pide la publicación del siguiente aviso».

El señor Ventosa dijo que llevaba el plan de reducciones para el consumo del carbón, para el caso de huelga de los mineros.

Añadió que había conferenciado con los representantes de las Compañías de gas y electricidad, mostrándose conformes en las reducciones.

El señor González Besada dijo que llevaba los expedientes de varios proyectos.

El señor García Prieto dijo que el Gobierno trabaja para evitar la huelga de Asturias, añadiendo que respetará el derecho de huelga, pero asegurará la libertad de trabajo.

Los demás ministros nada llevaban de intererés.

## Entreviú con Besteiro

Madrid 12 (1 m.)

Un periódico publica una entrevista celebrada con el diputado Sr. Besteiro.

Dice que el retraimiento de las Cortes de los socialistas no será una opereta.

La solución sería que quien los agravio desde el banco azul, lo abandone.

Seguiremos nuestra labor fuera del parlamento.

Creo que la huelga de Asturias no se planteará, porque accederán los patronos.

Estos solo pretenden intervenir nuestras organizaciones.

Tampoco los obreros pretenden utilizar ese dinero para sostener huelgas.

Los patronos se convencerán de que si la situación es próspera es por exceso de negocios y que no es permanente.

¡Pobres de ellos cuando acabe la guerra y se establezca el comercio mundial!

## Diálogo entre Romanones y Barriovero

Madrid 11 (10 n.)

Esta tarde acudió al Congreso el señor Barriovero el cual el acuerdo del retraimiento de las minorías le ha cogido ausente de Madrid.

El señor Barriovero penetró en el salón de sesiones y enseguida salió, diciendo que fué a recoger unos papeles que tenía en el pupitre de su escaño.

El señor conde de Romanones le encontró en la puerta y le dijo:

—No se marche, entre. Precisamente he venido para contestar a la interpelación que me anunció V.

El señor Barriovero dijo: —Lo discutiremos en la Academia de Jurisprudencia o en otro sitio.

El conde replicó: —Sentimos la nostalgia de V. Creo que con algunas palabras de desagravio por parte de las izquierdas, todo se arreglará. Además, en la historia parlamentaria ninguna retirada ha dado el apetecido resultado. A todos los retraimientos les ha seguido el arrepentimiento.

El señor Barriovero replicó: —Ya veremos. Tengan ustedes en cuenta que estamos cerca de agosto; que vengo de una huelga y que he dejado preparada la de Riotinto. No sé como los obreros pueden vivir con tres pesetas de salario. La declaración que haga está pendiente de la conversación que tendré con el Embajador de Inglaterra.

El señor conde dijo: ¡Nada, nada! Deje usted los papeles en su sitio. ¡Entre, entre!

El señor conde dijo: ¡Nada, nada! Deje usted los papeles en su sitio. ¡Entre, entre!

El señor conde dijo: ¡Nada, nada! Deje usted los papeles en su sitio. ¡Entre, entre!

## Cuestiones sociales

Envío de una carta

Madrid 11 (11 m.)

Oviedo.—Se asegura que el Sindicato Minero ha enviado una carta a la Asociación Patronal reiterando las peticiones integras.

En ella, además, expresan los obreros su disgusto por la intervención del Gobierno y rechazan la intervención del señor Cambó por considerarle enemigo de la industria hullaera asturiana para beneficiar a la de Cataluña.

Consideran los obreros que pudiera haber un principio de concordia entre ellos y los patronos, dejando a un lado el trabajo.

Huelgas en Málaga

Málaga.—Los tipógrafos han acordado secundar la huelga de los obreros del muelle.

Se han registrado ya varias coacciones. Un esquirol ha sido herido.

La Compañía de ferrocarriles ha repartido una nueva paga a todo el personal, pero este insiste en el aumento de jornal.

Todos los maquinistas, fogoneros y factores han firmado una petición oficial de aumento, amenazando con la huelga.

LOS PANADEROS

Los patronos panaderos se reunieron anoche acordando por unanimidad aplazar indefinidamente el cierre de los establecimientos.

FABRA

## Vinos de mesa OLIVER

De venta en los buenos Colmados.



Teatro Cine LA PROTECTORA
Exitos grandiosos de la película de guerra en 5 partes
Gran batalla del Aisne
Con un ataque a unas alambradas por los célebres tankes ingleses, escena no vista en ninguna película similar.

Don Jaime Andreu y Barceló
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
E. P. D.
Su desconsolada esposa, doña Francisca Menjo, hijos (presentes y ausentes), hijas e hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario que se rezará a las siete y media de esta noche y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que se celebrará mañana 13, a las diez y media en la parroquia de Santa Eulalia.

Doña Carmen Forteza Roca
HA FALLECIDO
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
E. P. D.
Su desconsolado esposo (ausente) hijo, padres, hermanos, hermanos políticos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario que se rezará mañana 13 en la parroquia de San Miguel a las ocho y media, a las nueve al funeral y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

INFORMACION

Comisión permanente de la Junta de Sanidad.

En la sesión celebrada el día 5 del actual, se acordó por unanimidad aprobar la siguiente propuesta del Tribunal, que ha de juzgar los ejercicios de oposición a las plazas de médicos del servicio de Higiene especial.
Dicha propuesta ha de ser resuelta por el Ilmo. Sr. Gobernador.
Dichos señores son: don Juan Ristol, Jefe de Sanidad militar de esta plaza; don Pedro Jaime Matas, médico por oposición del Hospital Civil y Académico; don José Sainpou Vidal, médico por oposición del Hospital Civil y Académico y don Felipe Palacios, médico segundo de Sanidad exterior; también se proponen como suplentes a don Antonio Alorda, médico supernumerario del Hospital Civil y don José Marif Ventosa, médico mayor de Sanidad militar.
Este tribunal estará presidido por el señor Inspector provincial de Sanidad de Baleares y empezará a actuar el día que se anunciará oportunamente.
En la propia sesión se acordó que se convoque en el B. O. dos plazas numerarias y una de auxiliar del servicio indicado, dando 50 días para presentar las solicitudes documentadas a la Secretaría de la Junta de Sanidad.

La casa de correos

Convocada por el señor Gobernador, ha celebrado esta mañana reunión esta Junta.
El señor Rivas, ha dado cuenta de una comunicación recibida de la Dirección general, en la que se piden informes respecto a las condiciones de ciertos solares, ofrecidos por el Ayuntamiento.
Se ha acordado nombrar una ponencia para que estudie el asunto y dé sobre el mismo dictamen en la reunión que de nuevo celebrará esta Junta el martes próximo.

Regatas

Con tiempo excelente tuvo lugar ayer tarde, la segunda prueba de la regata, entre los balandros «Vorema», «Mar y Cel» y «Enna».
La prueba, como la anterior, resultó de mucho interés, pues la fresca brisa que reinaba hizo que las embarcaciones pudieran desarrollar magníficas velocidades.
Llegó primero el «Vorema», segundo «Mar y Cel» y tercero «Enna».

Los obreros panaderos

Esta mañana ha visitado al señor Gobernador una comisión de obreros panaderos, para encarecerle que interviniera nuevamente en el conflicto planteado con los patronos del ramo.
El señor Gobernador, ha demostrado sus buenos deseos, encaminados a la pronta solución del conflicto, a cuyo objeto, le ha ofrecido conferenciar hoy de nuevo con los patronos, para recabar de ellos, el mayor cúmulo de concesiones que puedan hacer.
En cuanto el señor Gobernador conozca la contestación de los citados patronos,

que tal vez sea esta misma noche, la trasladará a los obreros.

Convocados por el señor Gobernador, han celebrado esta mañana una reunión en su despacho los patronos panaderos, tratando diferentes asuntos, unos relacionados con la huelga y otros con la profesión a que se dedican, pues parece que debido a la carestía de harinas se trabaja actualmente en condiciones muy desfavorables para el negocio.

En los astilleros

Conforme adelantamos, mañana a las siete, tendrá lugar la botadura de este buque, construido por la razón social Perras y Cabrer en sus astilleros del muelle.
Esta mañana, ha tenido lugar la operación de colocarlo con entrada al varadero, sobre cuya grada ha de deslizarse, operación que ha resultado feliz y extremadamente abreviada por la perfecta preparación de los aparatos que la han auxiliado.
El nuevo buque, que desplaza 250 toneladas, ha sido altamente elogiado por cuanto lo han visto. Se asegura que se trata de una construcción esmeradísima y de líneas irreprochables.
Tiene un molinete sobre cubierta, de modernísima construcción, exclusiva de la casa Perras y Cabrer, que podrá funcionar al zarpas el ancla, con el mismo motor del buque.
El timón está movido también por una cómoda maquinilla.
Mañana daremos cuenta del acto de la botadura.

Notas del puerto

De Valencia, ha venido esta mañana a las siete el vapor Mallorca.
—Para Barcelona, ha salido a las 6 y media de esta tarde el vapor Mallorca.
—Para Cabrer, ha salido el vapor Ciudad de Palma.
Debe hallarse de regreso, esta tarde a las 5 y media.
—Ha llegado el balandro Lull, con cargamento de madera.
—Ha llegado de Valencia el falucho Teresa, con cargamento de naranja.
—Procede a la descarga de una partida de mármol, el jabeque San Antonio.
—Está tomando un cargamento de carbón, el jabeque Antonieta 2.º Gallo.
—Embarca un cargamento de cajas con pulpa, el pailebot de la matrícula de Valencia Juanita.
—Embarca también otra partida importante de pulpas de albaricoque el pailebot Abel.
—Ha llegado el pailebot Villa de Andraig con cargamento de obra de barro.
—Ha embarcado un cargamento de carbón y se halla en disposición de salida el pailebot Carlota de la matrícula de Tenerife.
—Esta mañana, a las once venía en demanda del puerto el pailebot Jesé María, procedente de Torreveja.

Notas del Carnaval

PERSONALES
Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro compañero en la prensa don Elías Saucha Gallei, redactor del periódico El Día, de Madrid el cual viene a pasar una temporada en Palma.
Le deseamos que su estancia entre nosotros le sea muy grata.

NECROLÓGICA
Sabemos que mañana llegará a Palma el general chileno Sr. Brieba acompañado del ayudante de la misión militar de Chile.

DE VIAJE
De Valencia han venido esta mañana, a bordo del vapor Mallorca, los señores don Luis Martí, D. José Alorda, D. Jerónimo Llompard, D. José Payeras, D. Juan Cerdá, don Miguel Villalonga, D. Julián Salom, D. Pedro Jaume, D.ª Elena de la Vega, D. Julián Salom y D. José Seler.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
Santos.—Anacleto, papa; Eugenio y Serapio.
Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri dedicadas a la Virgen del Carmen por varios difuntos: Exposición a las diez y acto continuo Tercia y Misa mayor; por la tarde a las ocho y cuarto Rosario, novena del Carmen y reserva de S. D. M.
Otras funciones.—En Santa Magdalena, a las ocho y media, al tiempo de una misa, se dará principio a la novena en honor de la Santa Titular y seguirá los demás días a la misma hora.
En San Felipe Neri, en la noche del 13 al 14, Adoración nocturna por el turno de San Felipe.
Visita a la Corte de María.—A Nuestra Sra. de la Misericordia en Santa Magdalena.

GACETILLAS

—Paradas de los carruajes. Pedimos al digno señor Alcalde de Palma, ordene una perfecta limpieza de estos sitios y que en ellos se haga un baldeo, al menos dos veces al día, particularmente los de la Plaza de Santa Eulalia, Jardín de la Reina, café de Oriente y plaza del Mercado.
—Corresponsal. Ha sido nombrado corresponsal gráfico-literario de la «Lidia taurina», de Madrid, el buen aficionado mallorquín, don Jaime Cerdá (Estoque).
—Riña. Esta mañana en la carretera de Lluçmayor han sufrido acaloradamente dos carreteros, produciéndose contusiones en diversas partes del cuerpo.
—¡Esos muchachos! Es conveniente que los guardias municipales pongan coto a los desmanes de la chiquillería que todas las tardes y noches irrumpe en la Plaza de la Navegación.
Añoche, y ya por segunda vez, se dió el caso de que uno de los chiquillos llegaran a meterse debajo de la misma plataforma del tranvía eléctrico y gracias a la seriedad del conductor no ocurrió una sensible desgracia.

—Descanso dominical. La Alcaldía interesa hagamos público, que en la sesión celebrada por la Junta local de Reformas Sociales el día 11 del corriente, se hizo presente por algunos señores Vocales, que en varias barberías de esta ciudad no se observaban las prescripciones de la Ley del descanso dominical, por lo que el señor Alcalde replica a cuantos pueda interesar este aviso, que en lo sucesivo procuren respetar dicha Ley a fin de evitar las molestias que en otro caso les proporcionaré el incumplimiento de aquélla.

—Cine-Lírico. Como día de moda ayer jueves se vió este coliseo en extremo concurrido.
Se estrenó la película La aurora de la vida, cinta que fué muy celebrada por su argumento muy interesante y por la labor de la notable actriz Miss Ella Hallie.
Hoy se repetirá dicha película.

Más telegramas

LOS REYES EN SANTANDER
Madrid 11 (11 m.)
Santander.—Los Reyes estuvieron ayer en San Vicente, regresando por la noche. Cenaron en casa del Príncipe Felipe, yendo luego al teatro.

UN INCENDIO

Sevilla.—A las cinco de la mañana ha ocurrido un gran incendio en la casa n.º 4 del patio de Banderas, inmediata al ryo Alcázar.
Los dueños estaban ausentes. De la finca solo han quedado los muros. El incendio ha destruido un suntuoso mobiliario y varios cuadros. Solo se salvó el automóvil del padre del inquilino. Los ingenieros militares intervinieron para

evitar la propagación del incendio al Alcázar.
La casa quemada pertenece al Real Patrimonio.

FALLECIMIENTO
Ha fallecido el Dr. Cerredes. Su muerte ha sido sentidísima. La familia ha recibido multitud de pesames.

CIERRE DE TALLERES
Cádiz.—Los obreros de los astilleros que habían solicitado aumento de jornal, anunciaron la huelga para mañana.
Ayer tarde la compañía Echevarrieta cerró los talleres diciendo que lo hacía por carecer de trabajo.

EXPLOSIÓN EN UNA MINA
Madrid 12 (11 m.)
Oviedo.—En la mina Mosquera al prender un barroño se incendió el grisú ocurriendo una explosión.
Resultaron 18 heridos, de los cuales hay cinco graves.

Una frase de Maura
Madrid 12 (11 m.)
El Imparcial refiere la frase que pronunció el señor Maura cuando terminaba el Consejo refiriéndose al planteamiento de la cuestión política:
«Señores, dijo el Presidente, vayan ustedes haciéndose a la idea que este es un Gobierno invisible».

Cuestiones obreras

De la huelga de Málaga
Madrid 12 (11 m.)
Málaga.—La huelga de los muelles sigue estacionada.
Se han registrado algunas coacciones y agresiones.
Fueron detenidos varios individuos.
Hoy se reunieron algunos panaderos para tratar de la declaración de la huelga.
En el Ferrol se anuncia la suspensión de la fabricación de pan por carecer de harina.
Se ha telegrafiado al Sr. Ventosa para evitar que se repitan los sucesos.

La huelga de Peñarroya
Acercas de la huelga de Peñarroya, el Delegado de la Casa del Pueblo que fué a conferenciar con la compañía, comunica que ésta se niega a aceptar toda petición que no sea exclusivamente de aumento de los jornales, accediendo a aumentar algunos, pero exigiendo además la condición previa de que retiren los obreros toda petición relativa a las minas de plomo.

Según el periódico ABC los informes particulares coinciden en que en la cuenca minera de Peñarroya se carga de un ambiente de huelga.

El conflicto minero

Entrevistas entre patronos y obreros
Madrid 12 (11 m.)
Oviedo.—Esta tarde empezaron las conversaciones entre patronos y mineros de los sindicatos, prescindiendo del Gobierno.
Se reunió la directiva patronal asistiendo los obreros.
Se aprobó en un principio una fórmula que consiste en crear un comité obrero que administrará la concesión.
El comité lo elegirán todos los mineros asturianos y admitiránse seleccionados.
Hoy se reune el comité del Sindicato para resolver.
Créese que se aceptará la fórmula evitándose la huelga.

Los Reyes de Bélgica en Londres
Londres.—El periódico Daily Chronicle anuncia que los Reyes de Bélgica llegaron el viernes a Inglaterra con objeto de asistir a la ceremonia de las bodas de plata de los Reyes de Inglaterra.
Hicieron la travesía en dos hidroaviones saliendo a las cinco de Bélgica, en donde habían hecho cuatro años, llegando una hora después a la rada de un puerto de la Mancha, llegando hasta al muelle con una canoa automóvil.

Unión de ciudades
Amsterdam.—La Gaceta Vess anuncia que los Gobiernos ucranio y alemán se han puesto de acuerdo para unir las ciudades de Dantzig y Sersón por un canal utilizando los cursos de los ríos Dnieper y Niemen.

El conflicto tiende a mejorar
Madrid 12 (11 m.)
Según noticias de anoche recibidas de Oviedo, el conflicto minero tiende a mejorar.
Las autoridades ovetenses telegrafiaron urgente al ministro de la Gobernación que las impresiones eran buenas y que las gestiones estaban emprendidas para conjurar la huelga.

Durante la noche el Gobierno esperó con gran expectación el resultado.
El Gobernador telefonó anoche llamando al señor García Prieto para comunicarle que en la reunión de patronos y obreros se había llegado a una solución, mediante un concierto de voluntades y que solo necesitaba ser ratificada por el sindicato obrero.
Créese que la resolución en el sindicato será favorable pues la aceptación la hizo en nombre de los obreros.

Es la misma que la que proponía el señor Cambó, pues se explica, porque los obreros rechazaban cuanto supusiera intervención del señor Cambó y además porque los sindicatos preferían obtener determinadas mejoras para ellos y que no se extendiesen a los no sindicados.

A última hora todas las noticias eran favorables, creyéndose que sobrevenirá un acuerdo hoy mismo.

La guerra europea

Comunicado francés
Madrid 11 (11 m.)
El parte francés comunica que al Sur del Aisne vemos la resistencia alemana y también al Norte de la Granja de Chavigny.

Nos apoderamos de la Granja de Lagrille y de las canteras del Sur y llegamos a los alrededores de Lengprey y penetramos por la parte Norte de Cerey cogiendo un crecido número de prisioneros.

Comunicado inglés

El parte inglés detalla las operaciones en los alrededores de Merris, cogimos nueve ametralladoras, dos morteros, varias trincheras y prisioneros.

Todo el día las patrullas han cogido prisioneros.
El resto no hay nada que señalar salvo el cañoneo de Malarcourt, Hinges y Leeren.
En el parte alemán no hay nada que señalar.

Los franceses amplían el avance

Madrid 11 (2 t.)
París.—El parte oficial del mediodía dice que anoche ampliamos el plan de nuestro avance en la región y linderos del bosque de Retz. Nos apoderamos del pueblo de Cery y de la estación, castiello y granja de San Pablo.
Cogimos 50 prisioneros entre los cuales figura un oficial.
Damos varios golpes de mano en la región de Maison cogiendo prisioneros.

Las partes oficiales

París.—En el frente francés hay cañoneo intermitente.
En el frente inglés al Noroeste de Iprés, anoche cogimos bastantes prisioneros.
En el día de ayer los austriacos se internaron en las líneas alemanas cerca de Barys, regresando con 70 prisioneros y ametralladoras.

También nuestras patrullas hicieron bastantes prisioneros.

Ofensiva franco-italiana

Londres.—Continúa la brillante ofensiva franco italiana en Albania.
Del asesinato de Mirbach
Amsterdam.—En los círculos gubernamentales holandeses, créese que Alemania no tiene intención de hacer responsables a los bolchevistas del asesinato del embajador Mr. Mirbach puesto que aquellos se esfuerzan en castigar y descubrir a los asesinos.

Votando créditos de guerra
Berná.—El periódico alemán «Germania» dice que los socialistas mayoritarios decidieron votar los créditos de guerra a pesar del reciente discurso de Scheidenan.

Desde Barcelona

El entierro del conde de Güell
Barcelona 12 (4 m.)
El entierro del conde de Güell, resultó una imponente manifestación. A las diez y media era imposible dar un paso por la calle del conde del Asalto.

Precedía al féretro, la Guardia Municipal montada, los asilados, los dependientes de distintos bancos a que perteneció el difunto, los Somatenes de Cataluña, la Banda Municipal y el «Orfeó Catalá».
El féretro permanecía cubierto con la bandera de la «Lliga Regionalista».

El féretro fué elevado en hombros por un grupo de obreros de la colonia Güell.
El duelo estaba presidido por dos presencias, la familia del finado y las Autoridades.
Después el Ayuntamiento, las entidades de Barcelona y numeroso público, formando comitiva, se dirigieron por las Ramblas a la Iglesia de Santa Mónica, en donde se cantó un responso.

En la plaza de la Paz, el féretro, que como llevamos dicho, era llevado en hombros, fué colocado en una lujosa carroza, que iba seguida de seis coches atestados de coronas de gran valor.
En la plaza de Palacio, se despidió el duelo.

Muchos de los concurrentes al acto siguieron el coche fúnebre hasta el cementerio, en donde el M. I. Obispo señor Solsona pronunció sentidas frases de elogio al ilustre finado.

La huelga de zapateros

La huelga de zapateros vuelve ha presentarse mal aspecto, tendiendo a generalizarse nuevamente, pues algunos patronos que habían aceptado las bases, no las cumplen.

Otra huelga

Continúa paralizada la huelga de los fabricantes de estampadores de Sabadell.

Contra el espionaje

Los juzgados que entienden en los asuntos de espionaje continúan su labor sin practicar diligencia alguna que revista interés.

La súbdita rumana Diana Polinia, ha presentado a los tribunales una querrela contra los Directores de «La Publicidad», «La Veu de Catalunya», «La Lucha» y «El Parlamentario» por involucrar su nombre en el supuesto intento de atentado contra el Embajador francés.

Asuntos de Baleares

Sobre el espionaje
Barcelona 12 (4:20 m.)
El abogado y periodista, redactor de «El Noticiero Universal» Sr. Palou y Garí, se ha encargado de la defensa de Algabeño III en la causa que se le sigue como supuesto autor del delito de espionaje.

Nueva escuela en Ibiza
El Rector de la Universidad ha recomendado a la Superioridad la pronta creación de una escuela nacional en San Juan Bautista (Ibiza).—Oliver.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data including Interior contado (79'15), Interior fin de mes (60'00), Amortizable 5 por 100 (98'15), Amortizable nuevo (87'50), Banco de España (485'00), Compañía Tabacalera (301'00), Frncos (63'66), Libras (17'28), Exterior (90'53). FABRA